



**Nombre de alumno: Mario Antonio
Ventura López**

**Nombre del profesor: Gonzalo
Rodríguez Rodríguez**

Nombre del trabajo: ENSAYO

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: introducción a la historia de
la medicina veterinaria**

Grado: 1

Grupo: b

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de Enero de 2020

Ensayo historia de la medicina veterinaria y zootecnia

Los animales en la cultura del México antiguo

Los animales animales tenían un papel muy importante en la vida cotidiana y en la cosmovisión de los pueblos mesoamericanos. Los animales fueron las primeras creaturas que los dioses hicieron para habitar el mundo pero como ellos no tenían la capacidad de adorar a sus dioses fueron condenados a vivir en los bosques y ser cazados y sacrificados por los humanos.

Las relaciones que los pueblos prehispánicos tuvieron con los animales fue muy importante tanto en lo sangrado como en la vida cotidiana, los antiguos mexicanos utilizaban la carne de los animales para alimentarse tales como: el venado, el conejo, el guajolote, el perro y el pato entre muchos otros. También aprovechaban los huesos, las pieles, las plumas, los colmillos, las conchas, las escamas, para la elaboración de objetos de lujo.

Los animales acoparon un gran símbolo religioso se decía que fueron seres misteriosos hasta cierta mente temidos y admirados esto por poseer algunas cualidades que los hombres no tenían como: volar, tener una gran fuerza física, nadar bajo el agua entre otras.

Se decía que los animales también tenían una gran presencia en el arte y religión de los pueblos prehispánicos, ya que algunos dioses se representaban con animales como lo eran: quetzatcoalt (serpiente emplumada), huitzililoposhtli (colibrí), y Xólotl (perro) además también algunas personas que se creían nahuales.

Medicina veterinaria en el México colonial y en el independiente

3.2.1 Antecedentes de la época de la conquista

La veterinaria es una ciencia que se ha desarrollado a lo largo de la historia de México desde la época prehispánica hasta la actualidad, la época de la conquista fue un periodo de grandes desafíos para la medicina veterinaria en México.

Antes de la conquista de los españoles los indígenas del México antiguo tenían una muy poca relación y conocimientos sobre los animales ya que solo los utilizaban para alimentarse, transporte, rituales y para vestir, a pesar de esa poca relación entre ambos los indígenas tenían algunos conocimientos sobre plantas medicinales y otras fuentes de tratamientos caseros que aplicaban a los animales domésticos.

Cuando los españoles conquistan a América con todas sus tecnologías arriban con todos los diferentes ganados y albeiterías, trajeron con ello muchos animales extraños y desconocidos para los indígenas, como: caballos, vacas, cerdos, ovejas y gallinas.

3.2.2 El periodo colonial

Durante el periodo colonial trajeron animales como caballo, cerdos, ovejas, vacas y gallinas que se adaptaron al clima y a las condiciones del territorio de México, estos animales al adaptarse fueron muy fundamentales para la economía el transporte de los colonizadores y los indígenas así también como alimento.

En 1578, Suarez escribió su “libro de albeitería” en el cual describía características de enfermedades de los animales es estudios de orina y sangradas como métodos de curación a México llegaron los primeros

médicos veterinarios y fueron llamados albéitares, que eran personas que se dedicaban al cuidado de los caballos y otros animales de carga.

Los albéitares tenían algunos conocimientos prácticos pero no como tal una formación académica, algunos de ellos escribieron textos e las prácticas manejos y tratamientos que a ellos les funcionaban

Tales como francisco de la Reyna quien escribió el arte de la albeitería.

3.2.3 el México independiente y la medicina veterinaria

La medicina veterinaria en México fue desarrollada a través del intercambio de conocimientos entre indígenas, españoles y criollos se combinaron varias tradiciones como, la herbolaria, mágica y religiosa con las técnicas quirúrgicas farmacológicas y anatómicas, la veterinaria tuvo un gran avance en el México independiente con la creación de la facultad de Medicina Veterinaria Y Zootecnia de la Universidad autónoma de México (UNAM) en 1916 , esta facultad fue la primera en impartir una carrera universitaria de veterinaria en América latina.

3.3 consolidación de la enseñanza de medicina veterinaria

La medicina veterinaria es una profesión que adapta a las necesidades y desafíos de la sociedad actual, la consolidación actual de la medicina veterinaria se refiere a los campos de acción que abarcan desde la salud animal, salud pública, producción animal, bienestar animal, biotecnología, y ecología

Salud animal

Se encarga de prevenir diagnosticar y tratar las enfermedades de animales domésticos, silvestres y exóticos, así como controlar la zoonosis (*enfermedades que transmisibles entre los animales y humanos*)

Salud publica

Se encarga de proteger el bienestar de la humanidad mediante un control sanitario de los alimentos de origen animal, manejo en áreas desinfectadas, selección de animales infectados y la promoción de la salud ambiental.

Producción animal

Se encarga de tener un mejor manejo y bienestar de los animales para tener animales más rendidores y de mejor calidad se basa en alimentación, reproducción, la genética y bioseguridad de los animales.

Bienestar animal

Se ocupa de garantizar que los animales tengan una vida digna y libre de sufrimiento, mediante el respeto a sus necesidades físicas, fisiológicas, y comportamentales, el cumplimiento de las normas éticas y legales, y la promoción de una cultura de responsabilidad y sensibilidad hacia los animales.

Biotechnología

Se aplica a desarrollar en utilizar técnicas y herramientas biológicas para mejorar la salud y la productividad de los animales, así como para generar nuevos productos y servicios de interés veterinario.

Ecología

Estudia las interacciones entre los animales y su ambiente, así como en conservar y restaurar la biodiversidad y los ecosistemas. También se ocupa de evaluar el impacto ambiental de las actividades humanas sobre los animales y sus hábitad.